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ATA DA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

Aos trinta e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta minutos, 1 

no formato híbrido, reuniu-se o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal Rural do 2 

Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência do vice-reitor, Roberto Vieira Pordeus, para deliberar 3 

sobre a pauta da quinta reunião extraordinária de dois mil e vinte e três. Estiveram presentes os 4 

conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Samuel Oliveira 5 

de Azevedo; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro e Simone 6 

Maria da Rocha; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): José Flávio Timoteo Júnior e 7 

Cláudio de Souza Rocha; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Kátia Cilene da Silva 8 

Moura e Midiã Medeiros Monteiro; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Jean Berg Alves da Silva; 9 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Sidnei Miyoshi Sakamoto; Centro de Ciências 10 

Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Ângelo Magalhães Silva e Ulisses Levy Silvério dos 11 

Reis; Centro de Engenharias (CE): Alexandre José de Oliveira; Representantes técnico-12 

administrativos: Jalmir Dantas de Araújo, Gilcilene Lélia Souza do Nascimento e Eurico Marx 13 

Sarmento Pedroza; Representantes discentes: Guilherme Jarentchuk; Representante da 14 

comunidade: Paulo Caetano Davi. Conselheiros com falta justificada: Daniel Valadão Silva, Rodrigo 15 

Nogueira de Codes, Maria Kaliane de Oliveira Morais, Daniel Freitas Freire Martins e Lázaro Fabrício 16 

de França Souza. PAUTA: Ponto único: Ouvir a reitora, professora Ludmilla Carvalho Serafim de 17 

Oliveira, sobre o ponto seis da 3ª Reunião Ordinária do Consuni, em 27/03/2023, “Apreciação acerca 18 

dos esclarecimentos solicitados pela Resolução nº 24, de 23 de fevereiro de 2023, do Consuni da 19 

Ufersa, enviados por meio do Memorando Eletrônico nº 140/2023 – GAB” e deliberar e encaminhar. 20 

Tendo constado o quórum legal, o presidente do conselho Roberto Vieira Pordeus declarou aberta 21 

a reunião e explicou que a magnífica reitora Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira não pôde estar 22 

presente na reunião devido a um imprevisto ocorrido, a sua mãe apresentou um problema de saúde, 23 

então precisou acompanhá-la ao atendimento médico. Portanto, como o ponto está moldado 24 

especificamente para ouvir os seus esclarecimentos, sugeriu que a reunião fosse cancelada e 25 

marcada em outra data de acordo com a agenda da reitora. Em seguida, leu as justificativas de 26 

ausência dos conselheiros: Daniel Valadão Silva, Rodrigo Nogueira de Codes, Maria Kaliane de 27 

Oliveira Morais, Daniel Freitas Freire Martins e Lázaro Fabrício de França Souza, colocou-as em 28 

votação, sendo aprovadas por dezesseis votos favoráveis e um voto contrário. O conselheiro 29 

Alexandre José de Oliveira disse que as justificativas de ausências foram aprovadas, seguidamente 30 

deveria ocorrer a deliberação sobre a pauta, e que a reunião estava com um propósito de ouvir os 31 

esclarecimentos da reitora professora Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, porém, em sua 32 

ausência, a reunião está sendo conduzido pelo vice-reitor Roberto Vieira Pordeus, mas, mesmo 33 

assim, caso o Conselho quisesse, poderia ocorrer a deliberação; em contrapartida, expressou que 34 
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entende que a proposta do presidente do conselho Roberto Vieira Pordeus é pertinente e a reunião 35 

pode ocorrer em um momento posterior, mas solicitou que ocorresse o mais breve possível e que a 36 

reitora professora Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira realmente comparecesse à reunião, pois 37 

deve ser dado o direito da realização dos esclarecimentos, assim como, disse que possuía o 38 

interesse em ouvi-los. Finalizou solicitando que, antes que ocorresse a remarcação desta reunião em 39 

outra data, o Gabinete da Reitoria convocasse este Conselho para concluir a pauta da 3ª Reunião 40 

Ordinária de 2023. A conselheira Simone Maria da Rocha observou que seria interessante que seja 41 

solicitado aos conselheiros, que subscreveram a autoconvocação, que estejam presentes à reunião; 42 

enquanto conselheira suplente, disse que estava sempre à disposição para fazer parte deste 43 

Conselho quando for convocada, mas fica incongruente para as pessoas que assinaram esta 44 

convocação não estarem presentes na reunião, então, assim como a presença da reitora Ludimilla 45 

Carvalho Serafim de Oliveira, a presença dos conselheiros que realizaram a autoconvocação é muito 46 

importante. Expressou que o seu entendimento não seria para cancelar esta reunião, mas 47 

desconsiderar a sua existência, pois este ponto pode ser inserido até nas “Outras ocorrências” da 48 

reunião que ainda não foi concluída. O presidente do conselho Roberto Vieira Pordeus corroborou 49 

com a conselheira Simone Maria da Rocha sobre a importância da presença dos conselheiros para 50 

prestarem os esclarecimentos necessários. Colocou que o mais prudente realmente seria cancelar 51 

esta reunião, pois, caso seja adiada, em outra data ele terá que presidir novamente, então, para que 52 

isso não ocorra, é necessário que a reunião seja cancelada. Além disso, informou a conselheira 53 

Simone Maria da Rocha que não é possível realizar a apreciação desse ponto nas “Outras 54 

ocorrências” da reunião. A conselheira Simone Maria da Rocha esclareceu que a sua sugestão não 55 

seria para que nas “Outras ocorrências” fossem realizados os esclarecimentos, mas, sim, que fosse 56 

debatido sobre a deliberação de uma reunião para tratar especificamente desse assunto. O 57 

conselheiro Jean Berg Alves da Silva concordou com todas as falas que foram expostas, mas disse 58 

que, como o conselheiro Alexandre José de Oliveira bem colocou, a reunião foi iniciada a partir do 59 

momento que as justificativas de ausências foram deliberadas, desse modo, a reunião está em curso 60 

e o momento agora está sendo para deliberar sobre a aprovação ou não da pauta; disse que o ponto 61 

poderia ser discutido nas “Outras ocorrências” da reunião que ainda não foi finalizada, mas atentou 62 

sobre a deliberação, pois neste ponto não pode ser realizada. Caso esta reunião seja remarcada, 63 

acontecerá o que foi mencionado pelo presidente do conselho Roberto Vieira Pordeus, os 64 

conselheiros presentes devem ser os mesmos que se fizeram presentes, assim como, o presidente 65 

deverá ser o vice-reitor Roberto Vieira Pordeus. Por conseguinte, considerou que o Conselho deveria 66 

deliberar a pauta, e caso não seja aprovada, seria realizada uma nova convocação. O conselheiro 67 

Paulo Caetano Davi expressou que assinou a convocação desta reunião e ia precisar tomar uma 68 

medicação que havia sido agendada, mas, pela importância da discussão, optou por estar presente 69 

para participar da reunião. Explicou que a discussão desse ponto não estava prevista na reunião que 70 
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foi encerrada em “Outras ocorrências”, por isso existiu a necessidade de se convocar uma reunião 71 

específica para discutir e deliberar sobre esse assunto. Mediante as colocações expressadas, fica 72 

claro que o ponto deve ser deliberado por meio de uma nova convocação para que o Conselho possa 73 

discutir abertamente com todos os esclarecimentos necessários e requeridos. O conselheiro 74 

Alexandre José de Oliveira relatou que, na 3ª Reunião Ordinária de 2023 deste conselho, a reitora 75 

professora Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira se negou a responder as perguntas que foram 76 

realizadas insistentemente sobre este ponto e relatou que ela o respondeu que, se quisesse, poderia 77 

ir até o inferno para discutir esse ponto, mas que naquele momento, ela não iria discutir esse 78 

assunto. Então, disse que não precisou ir ao “inferno” por este motivo, somente realizou a 79 

convocação dos seus pares, que democraticamente assinaram a convocação e estão presentes para 80 

a discussão, porém, como a professora Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira está ausente, 81 

considerou prudente aguardar o tempo para a sua ampla defesa, mas ela deve explicações a este 82 

Conselho, à Ufersa e a toda a sociedade. Seguidamente, solicitou que a pauta fosse reprovada, a 83 

reunião encerrada e, assim, os conselheiros terão o livre arbítrio para assinar uma nova 84 

autoconvocação. Além disso, fez um apelo para que o encerramento da 3ª Reunião Ordinária 2023 85 

não seja postergada e usada como um “escudo” para não haver a autoconvocação da próxima 86 

reunião extraordinária. O presidente do conselho Roberto Vieira Pordeus esclareceu ao conselheiro 87 

Alexandre José de Oliveira, em relação à sua última fala, e disse que, por parte da Reitoria, essas 88 

situações não existem. Colocou que a agenda da reitora é bastante preenchida, então, esse motivo 89 

que foi citado pelo conselheiro Alexandre José de Oliveira, não foi a razão pela qual motivou a 90 

Reitoria em não ter realizado ainda a convocação para concluir a 3ª Reunião Ordinária de 2023 deste 91 

Conselho. O conselheiro Alexandre José de Oliveira colocou que o tempo é uma questão de 92 

prioridade e a sua indagação seria no sentido de quais prioridades a Universidade possui, seja a 93 

discussão como Conselho Superior ou qualquer outra coisa. Relatou que já houve algumas reuniões 94 

(de outras instâncias), mas a reitora não participou por estar em outros compromissos, desse modo, 95 

colocou que esses tipos de artifícios não devem ser utilizados. O presidente do conselho Roberto 96 

Vieira Pordeus colocou que além da agenda da Reitora, existe a agenda da Secretaria dos Órgãos 97 

Colegiados, que, por exemplo, hoje, haverá duas reuniões no mesmo dia, mas afirmou que 98 

brevemente ocorrerá a continuação da reunião. O conselheiro Eurico Marx Sarmento Pedroza 99 

registrou que os mandatos dos conselheiros do Consuni irão até o dia 24 de abril, por isso, solicitou 100 

que a continuação da 3ª Reunião Ordinária de 2023 fosse marcada o quanto antes, assim como a 101 

convocação sobre o ponto desta reunião, para que os conselheiros do mandato atual possam 102 

receber os devidos esclarecimentos em tempo oportuno. Sem mais colocações, o presidente do 103 

conselho Roberto Vieira Pordeus colocou em votação a pauta da reunião, que foi reprovada por 104 

unanimidade; por fim, agradeceu a presença de todos os conselheiros e deu por encerrada a reunião 105 

e eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 106 
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que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia 24 de abril de 2023, segue assinada pelo 107 

presidente do Consuni, pelos demais conselheiros presentes a esta reunião e por mim. 108 

Xxxxxxxxxxxxxxxxx.  109 

Presidente: 

Roberto Vieira Pordeus _____________________________________________________________ 

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 

Samuel Oliveira de Azevedo________________________________________________________ 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): 

Hudson Pacheco Pinheiro ___________________________________________________________ 

Simone Maria da Rocha _____________________________________________________________ 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): 

Cláudio de Souza Rocha_____________________________________________________________ 

José Flávio Timoteo Júnior___________________________________________________________ 
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Kátia Cilene da Silva Moura__________________________________________________________ 

Midiã Medeiros Monteiro ____________________________________________________________ 
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Jean Berg Alves da Silva ____________________________________________________________ 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): 

Sidnei Miyoshi Sakamoto ____________________________________________________________ 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 

Ulisses Levy Silvério dos Reis_________________________________________________________ 

Ângelo Magalhães Silva _____________________________________________________________ 

Centro de Engenharias (CE): 

Alexandre José de Oliveira___________________________________________________________ 
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Gilcilene Lélia Souza do Nascimento___________________________________________________ 
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Eurico Marx Sarmento Pedroza _______________________________________________________ 

Representantes discentes:  

Guilherme Jarentchuk ______________________________________________________________ 

Representante da comunidade: 

Paulo Caetano Davi ________________________________________________________________  

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 

Éricka Tayana Lima Bezerra__________________________________________________________ 


